

Il avait 18 ans en 1940 : « L'histoire unique » du Mellois Clément Pineau

Publié le 16/07/2023 à 15:33 | Mis à jour le 16/07/2023 à 16:32



Stéphane Pineau a retracé la courte et exceptionnelle histoire de son grand-oncle, Clément Pineau.

© Photo NR

À l'occasion du 80e anniversaire de sa disparition, le 3 juillet 1943, retour sur le destin hors du commun d'un Mellois mort pendant la Seconde Guerre mondiale : Clément Pineau, parti rejoindre l'Angleterre « sur un coup de tête ».

L'histoire de Clément Pineau, jeune Mellois âgé de 18 ans au moment de son engagement, est racontée par son petit-neveu, Stéphane. Gardien de cette histoire qui dépasse largement cette famille melloise.

Pourquoi vous attacher à restituer l'histoire de votre grand-oncle ?

« Je me suis intéressé à Clément à la fois parce qu'il était de ma famille et parce que j'ai une formation d'historien. Son histoire est unique, il a été le seul Deux-Sévrien à répondre à l'appel du général de Gaulle le soir même. Ses parents et son jeune frère, mon grand-père donc, étaient présents dans la maison familiale de la rue du Soleil à Melle, au moment de la seconde diffusion de l'appel, à 20 h. Clément s'est levé, et a déclaré qu'il partait. Il y a eu une grosse dispute avec sa mère, qui ne voulait pas. Mon grand-père, qui avait 16 ans, a voulu le suivre, mais ses parents n'ont pas voulu. Si l'un partait, il fallait que l'autre reste. Il y avait aussi de jeunes sœurs, dont une qui était malade. »

« Seul Deux-Sévrien à avoir répondu à l'appel du général de Gaulle le soir même »